



Tema del día

E ENTREVISTA. EMETERIO CARRILLO TORRES, ex alcalde de Osorno, sobre su fallida candidatura a diputado y las críticas a su gestión municipal:

“Recibí un municipio muy debilitado económicamente, pero no busqué culpables públicamente”

POLÍTICA. El militante DC asegura que su postulación al Parlamento no prosperó por situaciones internas del partido. Además, defiende su gestión municipal entre 2021 y 2024, donde afirma que heredó diversos desafíos, incluyendo deudas millonarias (como el pago a Servitrans), sumado a que asumió en la pandemia, por lo que enfrentó restricciones presupuestarias.

Verónica Salgado
veronica.salgado@australosorno.cl

El reconocido ex concejal y ex alcalde de Osorno, Emeterio Carrillo Torres, enfrenta días complejos, luego que Democracia Cristiana (DC), partido donde milita desde hace casi 40 años, declinó inscribir su candidatura para diputado por el distrito 25, pese a que el año pasado fue anunciado oficialmente para competir en dupla con Héctor Barriá, quien buscará la reelección por un segundo periodo.

Además, defiende la gestión municipal que realizó entre 2021 y 2024, y rechaza las

críticas dadas por el actual jefe comunal Jaime Bertín, explicando que al asumir en julio de 2021 heredó diversos desafíos, incluyendo deudas millonarias. Aclara que asumió durante la pandemia, por lo que enfrentó restricciones presupuestarias y dificultades para ejecutar obras públicas, debido a la quiebra de numerosas empresas, lo que paralizó la adjudicación de licitaciones, entre otras dificultades. Enfatiza que, a pesar de todo, “en tres años y medio hicimos una gran gestión”.

-Su proyecto político de llegar a competir en las elecciones de noviembre por un cupo al Parlamento no prosperó, ¿qué pasó? ¿por qué la DC lo excluyó cuando en

otros distritos sí fueron inscritas duplas, como la que se proyectaba hacer con el diputado Héctor Barriá, que va a la reelección?

-Mira, cuando ocurre lo de la alcaldía, cuando pierdo esa elección, me imagino que por la votación que obtuve, que fueron sobre 24.000 votos, fui llamado por el entonces presidente del partido, Alberto Undurraga. Me pidieron que renuncie 15 días antes al municipio, porque el plazo de la ley era el 16 de noviembre de 2024, para que esté disponible para las parlamentarias de 2025. Le pregunté si estaba al tanto el actual diputado (Héctor Barriá) y me señaló que sí, que no querían perder mi trabajo con la comunidad, mi tra-



AGENCIA UNO

CARRILLO ASEGURA QUE SU GESTIÓN TUVO ADVERSIDAD, SIN EMBARGO, HIZO UN BUEN TRABAJO EN POCO TIEMPO.

bajo social, la experiencia y todo lo demás. Por lo tanto, siempre he sido un militante disciplinado en todas mis cosas. Entonces, cumplí con los protocolos que en ese momento me exigían y después pasó todo lo que pasó con la primaria, la renuncia de Undurraga y la llegada del señor Huenchumilla, con quien también conversé. Y hasta ahí todo bien, ¿después qué pasó?, bueno, esa respuesta tienen que darla los dirigentes de mi partido. Tanto el Consejo Regional como el Consejo Nacional y la Junta Nacional señalaron que el 2025 debía ser una dupla de dos candidatos para el distrito 25, ¿qué pasó en el camino?, es la interrogante que queda.

-¿Se siente traicionado?

-No sé si traición, pero yo creo que mi nombre generaba preocupación.

-¿A quién le generaba preocupación? ¿al diputado en ejercicio?, ¿cómo es su relación con Héctor Barriá?

-La preocupación no era sola-

mente para el diputado en ejercicio, sé que igual hay más personas que estaban inquietos con mi nombre. Siempre he tenido una muy buena relación con el diputado Barriá, nos hemos apoyado mutuamente en el trabajo. Y tras lo ocurrido tampoco pretendo enojarme con nadie. Estos cargos son relativos, van y vienen. El tiempo pasa y veremos qué depara el futuro. Pero hoy día yo me quedo con la tranquilidad de que siempre he actuado de buena fe. He hecho las cosas como me lo han pedido. Me quedo con el cariño de la gente, con ese dolor que yo veo hoy día en mucha gente porque no estaré en la papeleta, una pena, porque sabíamos, tanto mi partido como la comunidad, que yo era una muy buena opción como diputado.

-¿Ha pensado renunciar al partido DC?

-Entré en una etapa de reflexión muy importante, por lo que de aquí a marzo del próximo año tendré clara la decisión respecto a mi continuidad en la

DC, partido donde milito desde hace casi 40 años.

-Las próximas elecciones son en 2028, ¿qué hará en este tiempo?

-Bueno, tengo que ver qué hago para el futuro. No me siento incómodo compartiendo con mi familia, viviendo el día a día. Y si se presenta alguna oportunidad de trabajo, alguna cosa laboral, tampoco la descarto.

-¿Cree que este es el fin de su carrera política?

-No, yo creo que en política nunca hay finales, siempre hay desafíos. Seguiremos trabajando, seguiremos en la medida que la gente me siga invitando. Tengo muchas relaciones sociales, que es lo importante. Porque cuando uno deja estos cargos, conoce a los verdaderos amigos. Aquellos que te siguen invitando, te siguen llamando, siguen preguntando por tu salud, la de tu familia, de tu esposa. Y ahí uno se da cuenta de las reales amistades. Y a veces están donde uno menos lo piensa, eso es lo bonito de la vida.



28 de junio del 2021

asumió como alcalde de Osorno, cargo que ejerció hasta el 16 de noviembre pasado, tras perder la elección municipal en octubre. Su renuncia fue para asumir desafíos electorales.

(viene de la página anterior)

CRÍTICAS A LA GESTIÓN

-¿Cómo toma las críticas a su gestión municipal dadas por su ex camarada y actual alcalde Jaime Bertín?

-Mira, he sido siempre una persona prudente. Nunca me ha gustado ser víctima ni buscar culpables cuando no soy capaz de resolver algo. Siempre trato de hacer las cosas en silencio, porque a la gente no le interesan las peleas que uno pueda tener. Pero cuando asumí en julio del 2021 me encontré con muchas cosas que no las dije, porque era mi camarada el alcalde saliente (Jaime Bertín), lo respetaba, habíamos trabajado juntos, lo había apoyado en la gestión. Uno llega al municipio para contribuir al desarrollo común de la ciudad, no para andar acusando a alguien ni buscando excusas cuando no puedo cumplir las promesas que se han hecho en campaña.

-¿Qué encontró cuando asumió?, ¿cómo estaba el municipio?

-Por ejemplo, me encontré con una deuda de mil millones de pesos por el consumo eléctrico en el alumbrado público. Pero no lo anuncié por ninguna parte, ni siquiera el Concejo Municipal de la época se enteró de esa deuda millonaria que me informaron en diciembre del 2021. Una situación que, claro, me preocupó, porque estuvimos a 15 días de que nos cortaran la luz del alumbrado público, es decir, que las calles quedarán a oscuras. Pero lo resol-

ví, sin buscar culpables ni exponer a nadie. Mucha gente se olvidó que nosotros empezamos nuestra gestión en plena pandemia. El municipio no estaba recibiendo plata, porque todos los cobros y concesiones estaban congeladas. Había excepción de pago en todos los entes y más encima el casino no estaba aportando, porque estaba cerrado, entre tantos otros detalles. Yo recibí un municipio muy debilitado económicamente, pero no busqué culpables

-¿Algo más?

-Tuvinos que pagar una deuda de \$1.480 millones durante el juicio con Servitrans por el fallido relleno sanitario. Ese pago fue porque la Corte Suprema nos llamó a conciliar, dado que veníamos de perder en las dos instancias anteriores (tribunal local y Corte de Apelaciones) y logramos bajar de un pago de \$3.200 a \$1.480 millones. Además, tuvimos que reponer todo lo perdido en el incendio de la Dirección de Operaciones por mil millones de pesos y no pudimos arreglar plazas y otras áreas verdes en 2023. Aun así, con esa adversidad y con el municipio que recibí débil, logramos hacer mucho, como la construcción de la Sexta Compañía de Bomberos, la Hospedería del Hogar de Cristo, el cambio de luminarias de toda la ciudad, la electromovilidad (buses eléctricos) para Osorno, la construcción de

2004 asumió como concejal

por Osorno por primera vez Emeterio Carrillo Torres, quien fue edil por cuatro periodos, siempre con las votaciones más altas en el Concejo Municipal.

42 años de matrimonio

tiene Emeterio Carrillo con Margarita Rodríguez. Tienen 3 hijos: Priscila, Gisselle y Francisco, además de 2 nietas.



AGENCIA UNO

EL MILITANTE DC QUEDÓ FUERA DE LAS ELECCIONES DE NOVIEMBRE POR DIVISIONES DENTRO DE SU PARTIDO.

“Nunca pensé que él (Jaime Bertín) iba a usar estas herramientas en la campaña, porque lo usó en la campaña y lo sigue usando mañosamente. Porque yo creo en la buena fe de las personas. Hasta ese entonces éramos camaradas, habíamos compartido muchas veces en muchas situaciones, trabajamos por años cuando fue alcalde y yo concejal”.

más de 12 plazas como Osorno La Mayor, Los Pinos, Los Aromos, entre muchos otros proyectos.

-¿Se arrepiente de no haber hecho públicas estas situaciones antes?
-Nunca pensé que él iba a usar estas herramientas en la campaña, porque lo usó en la campaña y lo sigue usando mañosamente. Porque yo creo en la buena fe de las personas. Hasta ese entonces éramos camaradas, habíamos compartido muchas veces en muchas situaciones, trabajamos por años cuando fue alcalde y yo concejal. Entonces, nunca pensé que iba a tener actitudes de usar mañosamente información a medias.

-¿Ha hablado con el actual alcalde Bertín?

-No, no, no. Yo creo que ya no tiene razón de ser.

-¿Es efectivo lo que dice acerca de un desorden administrativo? ¿Había un desorden financiero?

-Cuando escuché eso, me pareció una falta de respeto a los funcionarios municipales. Hay un director de finanzas, un director de control y son ellos los que emiten los informes trimestrales, que eran siempre con números azules; y cuando había algún problema, me lo informaban y se mejoraba. Yo te digo que si el municipio estaba tan mal financieramente, ¿cómo logró contratar a 36 funcionarios para la Seguridad Pú-

blica?. Trajo funcionarios de afuera para los cargos de confianza, porque yo cuando llegué al municipio solamente traje 3 personas de afuera, como parte de mi equipo, los demás fueron todos funcionarios de carrera.

-¿Qué le diría hoy a Bertín?

-Que le vaya bien, que le vaya bien, porque Osorno necesita que le vaya bien al alcalde de turno, que su energía la gaste en resolver los problemas que tiene Osorno. Que no siga mirando para atrás, que mire para el futuro. Osorno y su gente necesitan autoridades que estén preocupadas de cómo resolver los problemas. Creo que eso es lo que la gente espera de sus autoridades, que busquemos el bien común de la ciudad. Así que yo lo único que espero para Jaime Bertín es que le vaya bien por el éxito de Osorno.

-¿Trabajaría con Jaime Bertín en el municipio?

-No voy a responder esa pregunta.

-¿Qué le dice a la comunidad?

-Que Emeterio Carrillo está enterito. Siempre dispuesto a colaborar, a dialogar, a seguir aportando con mi ciudad, ahora como un simple ciudadano, como dirigente. Donde Dios me ponga, siempre con la dignidad que he tenido y con el respeto hacia la comunidad y hacia los dirigentes.